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El Sur 
  

La primera mayoría 
parlamentaria en el 
Gran Concepción 
explicó a este medio 
que el partido cuenta 
con la capacidad de 
afrontar una carrera 
presidencial: "Vamos 
a ser la sorpresa en 
noviembre”. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevasdirioelsual 

"nadelas pocasinterrogan 
[ tes que se mantenía abier- 

taentomoala carrera pre 
sidencial tenía relación con la de 
finición que adoptaría el Partido 
Social Cristiano (PSC) respecto a 
levantar una cartacon miras a La 

Moneda. 
Mientras sus compañeros de 

preacuerdo parlamentario ya han 
avanzado camino con sus aban 
derados José Antonio Kast(Repu: 
blicanos) y Johannes Kaiser (Na: 
cional Libertario) la tienda de de 
recha confirmó este martes que 
será finalmente la diputada porel 
distrito 20 del Gran Concepción, 
Francesca Muñoz la carta presi 
dencial que buscará competiren 
la concurrida primera vuelta pre 
sidencial del 16 de noviembre. 

En un comunicado, el partido 
indicó que, tras una larga discu 
sión de lamesa de trabajo instala 
da para abordar la temática, se 
apostó por la legisladora ya que 
“reconocemos la larga trayectoria 
de nuestra candidata, asícomosu 
aporte en el Parlamento y dentro 
del partido, siendo una líder polí. 
tica que representa los principios 
socialcristianos, los cuales ha se 
halado estar 100% disponible a 
representar junto con el proyec 
to del partido”. 

Trayectoria que refrendada en 
elacuerdo parlamentario logrado 
hace algunas semanas para con: 
cretar listas únicas a nivel nacio. 
nalconlos partidos Republicanos 
y Nacional Libertario, sin blo 
quear las pretensiones presiden 
ciales de cada tienda. 

La diputada por Ñuble y presi 
denta nacional del PSC Sara Con 

£. £ de la elite, y como 
partido tenemos una sensibilidad 
distinta, de cercanía con la 
ciudadanía, y sentido común, Estar 

tanto en terreno y preocuparnos 

delos problemas de la gente 
también marca la diferencia”. 

Francesca Muñoz, diputada 
y candidata presidencial PSC. 
> 

Muñoz fue clave en el acuerdo parlamentario junto a Republicanos y Nacional Libertario: en la foto junto a los presidenciables José Antonio Kast y Johannes Kaiser: 

Parlamentaria por el distrito 20 no competirá por la reelección en noviembre 

PSC elige a la diputada Muñoz 
como carta presidencial: “El 
proyecto político va en serio” 
cha manifestó que “Francesca es 
una mujer de carácter, con con 
vicciones y coherente con su tra: 
yectoria en el Congreso Nacional, 
y ha demostrado tener la convic 
ción de defenderlo que para Chi 
le es importante: trabajaremos 
por másseguridad, transparencia 
y probidad, que es lo que el país 
necesita”. 

Una de las interrogantes que 
deja la decisión interna del PSC 
responde al impacto que tendrá 
en la carrera parlamentaria, con: 
siderando que Muñoz fue ladipu 
tada más votada en los comicios 
2021 (32 mil votos) y se perfilaba 
como unadelascartasseguras pa 
ralograrlareelección, la segunda 
en Su caso. 

DECISIÓN POLÍTICA 
En una primera declaración 

publicada minutos después de 
quese conocierala decisión, ladi 
putada Muñoz dijo "agradecer a 

  

mi partido esta nominación. Es 
toy convencida de queseremos la 
sorpresa en esta primera vuelta”, 
junto con apuntar que “nuestras 
ideas le hacen bien a nuestro pa 
ís. La seguridad debe tener un 
vuelcoradical, debemosreimpul 
sar la economía y dar una lucha 
frontal contra la corrupción. De: 
fenderé el derecho preferente de 
los padres para educar a sus hijos 
y sacaré de raíz la ideología de gé 
nero del Estado”. 
Durante la tarde de ayer, y en 

medio de una serie de reuniones, 
la legisladora contó a Diario EL 
SUR que “éramos cinco los legis 
ladores disponibles para ser can: 
didatos, luegoel senadorEdwards 
envióla carta, perosucandidatu 
ra no fructificó. En ese contexto, 

se nos solicitó a los demás parla: 
mentarios el volvera estar dispo: 
nibles para elegir nuestro candi 
dato presidencial”. 
“Tomo este desafío con alegría, 

con miras a impulsar el trabajo 
del partido y ahora estamos pro 
yectando nuestra estrategia terri 
torial, para consolidar nuestro 
trabajo de cercanía con la ciuda 
danía de Arica a Punta Arenas, 
añade al otro lado del teléfono. 

—Esta decisión responde tam- 
bién ala intención del partido de 
esta en la discusión presidencial. 

Como partido nos hemos to: 
mado en serio este proyecto polí 
tico y esta candidatura. Vamos di 
recto a la primera vuelta, hemos 
señalado algunos lineamientos y 
prioridades (..) Nosotros vamos 
contodo, ya estamos programan 
do el trabajo que viene, vamos a 
recorrertodoel paíscon untraba- 
jo de terreno, y sobre todo con la 
convicción de que nuestras ideas 
le hacen bien al país. 

  

—¿Qué diferencias tendrá su 
candidatura con figuras cercanas 

Se trata de más de $2.100 millones correspondientes a los dineros para subvenciones escolares 

Municipio de Penco denunció posible 
malversación de fondos en Educación 
Los montos de los cuales no se conoce su destino responden a ingresos entre 2015 y 2023, 
en los cuales la Superintendencia de Educación observó distintas irregularidades. 

El municipio de Penco presen 
tó este martes una denuncia pe 
nalanteel Ministerio Público por 
una presunta malversación de 
más de $2.100 millones en sub- 
venciones escolares. 

Dicha acción fue impulsada 
tras una auditoría de la Superin 
tendencia de Educación en la cu 
al no logróacreditarel destino de 
estos fondos, los que debían ser 
destinados al mejoramiento dela 
educación pública en la comuna 
y luego de que se rechazaran las 
Tendiciones presentadas para jus 
tificar los gastos realizados entre 
2015 y 2023. 

El alcalde Rodrigo Vera asegu 
ótras concurrir alas dependen 
cias de la Fiscalía Regional que 
“lo más doloroso es que estos re 
cursos nunca llegarona los cole 
gios, ni tampoco a los estudian 
tes, que son quienes más los ne 
cesitan. Esinaceptable que mien 
tras nuestros colegios presentan 
problemas de infraestructura, 
nuestros estudiantes carecen de 

  

e Afectación 

Desde la dirección de Educación 
Municipal de Penco explicaron que 
la Superintendencia no logróacre- 
ditar el uso que se les dio a más de 
$2.00 millones en ocho años. 
    

  

El      
   

| 
| 

El alcalde Rodrigo Vera lamentó el impacto que ha tenido la falta de recursos en los colegios. 

material didáctico e insumos de 
apoyo a la docencia; que nues 
tros niños con necesidades edu 
cativas especiales, como los del 
programa PIE o los alumnos 
TEA, no hayan recibido el apoyo 
que por ley les correspondía”. 

La directora de Educación Mu 
nicipal, Andrea Navarrete en 
tanto explicó que “la Superinten 
dencia observa este monto por 
que fueron utilizados, pero nose 
pudo acreditar en las cuentas 
bancarias, ya que fueron recha 

      

zados. ¿Qué significa eso? Que 
los gastos que se realizaron no 
fueron conforme ala normativa. 
La norma te indica en qué pue: 
des gastar y en qué no. Entonces, 
acá los gastos se hicieron, pero 
no con buen uso, por eso nunca 
se respondió a las demandas in 
satisfechas que hasta el día de 
hoy están”, y apuntó que el im 
pacto también está en la falta de 
Obras de mejora a los estableci 
mientos. 

De 17 establecimientos edu   

cacionales, el 949% presenta una 
infraestructura deficiente, y se 
puede evidenciaren filtraciones 
detechumbre, infiltraciones por 
ventanas, problemas en lascana 
letas y drenaje de aguas lluvias. 
Entre el año 2021 y el año 2024, 
la matrícula de estudiantes con 
necesidades educativas especia: 
lescreció más del 20%. Esosigni- 
fica que se incrementó la sub 
vención, pero existen a la fecha 
demandas insatisfechas”, com- 
plementó la directiva. 

como las de José Antonio Kast y 
Johannes Kaiser? 

Yono vengo delaelite, y como 
partidotenemos una sensibilidad 
distinta, de cercanía,con laciuda 
danía y de sentido común. Estar 
en terreno y preocuparnos de los 
problemas de la gente también 
marca la diferencia respecto a lo 

La diputada Francesca 

Muñoz ha sido electa en 

dos ocasiones como 

diputada por el distrito 

20:en 2021 fue la 

primera mayoría con 32 

mil votos. 

(72 7 

  

    
que podemos entregaral país co 
mo proyecto político, con deter 
minación. Vamos hasta el final.   

  

— ¿Llegará sí o sía la papeleta? 
Estasemana, la carta presidenci. 
del PS Paulina Vodanovic se bajó 
de las primarias a menos de un 
mes de sernominada. 

Sí. Ahí soy muy clara en esto: 
nuestro proyecto político va en 
serio, tenemos la estrategia y yo 
sé que nuestras ideas le hacen 
bien a la ciudadanía. Además, es 
toy convencida que seremos la 
sorpresa en la primera vuelta y 
confío en que nuestro proyecto 
político llegará a buen puerto. 

—Esta decisión tendrá un im- 
pactoenlacarrera parlamentaria, 
ya queno podrá buscarsu segun- 
dareelección pese aserla diputa- 
da más votada del distrito. ¿Eva- 
lúaquela decisión: d 
la representación egiiaiva que 
tiene el partido en el Biobío? 

El preacuerdo parlamentario 
va avanzando, y esta decisión va 
enotralínea, pese a que en mi ca: 
so personal, estose cruza, y si creo 
quela política tieneriesgos. Estoy 
convencida que nuestro proyec 
to político está firme, nuestras 
ideas le hacen bien a la sociedad 
y como estoy tan convencida, es 
toy disponible para este desafío. 
La idea es multiplicar, confío en 
que podemos mantener la repre 
sentación acá y en otras regiones 
podemos lograresa presencia par: 
lamentaria. 

  

B 
El pasado fin de semana la dirigencia regional tomó definiciones. 

Partido logró dos escaños a fines de 2021 

Junta Regional de la DC 
ratificó precandidatos 
a las parlamentarias 
En el distrito 20 se confirmó al diputado 
Eric Aedo y al exalcalde Álvaro Ortiz. 

En horas de definiciones, los 
partidos políticos en la Región 
del Biobío comienzan a mirar 
con más certeza el panorama 
electoral que afrontarán para 
noviembre, con miras a losco 
micios parlamentarios. 

En el marco de ese proceso, 
el pasado fin de semana la De 
mocracia Cristiana (DC) reali 
zó su junta regional donde de 
finió las precandidaturas con 
que buscará mantener o am: 
pliarlosescaños logrados hace 
cuatro años atrás. 

En el cas 
determinó que el diputado Eric 
Aedo y el exalcalde de Concep 
ción Álvaro Ortiz sean las car: 

  

     

taselectorales, mientras que en 
el caso del distrito 21 la defini 
ciónsecentró enla actual dipu 
tada Karen Medina, además del 
exalcalde de Lebu Cristian Peña 
y el exconcejal de Los Angeles 
Patricio Pinilla, 

En la instancia se dio cuenta 
de que los criterios de prioriza 
ción empleados para la nomi 
nación de estas precandidatu 
ras en ambas zonas distritales 
respondió fundamentalmente 
al orden de inscripción ante las 
instanciasinternas, la historia y 
compromiso partidario de los 
abanderados, y finalmente 1 
proyección electoral que r 
sobre tales nombres, 
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